

PROVINCIA: SAN JUAN

LOCALIDAD: POCITO

INSTITUCIÓN: CENS

CURSO: 2° 3°

GUÍA PEDAGÓGICA

Espacio Curricular: FILOSOFIA Y PSICOLOGIA

Tema: ORIGEN Y FUNDAMENTO DE LA FILOSOFÍA. ASOMBRO, DUDA, SITUACIONES LIMITES

Actividad Inicial

1) Se invita a los alumnos a ver el siguiente video en youtube

<https://www.youtube.com/watch?v=J2uxAKecZ2k> (¿Qué es la filosofía? Según Merli)

Actividad de desarrollo:

1) Leemos el siguiente texto:

Existen tres motivos, por los cuales el ser humano en la vida, siente la necesidad de filosofar, ellos son: el Asombro, la Duda y Las Situaciones límites.



El Asombro: Cuando en una noche estrellada, vemos el cielo, su vastedad. Nuestros ojos nos hacen ver el maravilloso espectáculo del universo del cual somos parte. Nuestra admiración por lo que nos rodea y por lo que nos resulta extraño nos lleva

a querer conocer. En la admiración advertimos todo lo que no sabemos, descubrimos nuestra ignorancia: ¿Qué habrá allá arriba? ¿De dónde venimos? Nos preguntamos de aquello que ocasiona nuestro asombro, nuestra sorpresa.



La Duda: Al tratar de dar respuestas a las preguntas suscitadas por nuestro asombro, buscamos explicaciones que nos den una respuesta. Pero ni bien creemos satisfacernos con estas respuestas, surge en nosotros la duda. Advertimos que todo conocimiento humano es falible y desconfiamos de nuestro imperfecto saber. Lo que nos parecía obvio resulta luego ser falso. La duda aparece. Por eso, ante cada aparente solución surge un nuevo problema y la posibilidad siempre latente del error.



Las situaciones límites: En la vida acontecen situaciones que nos llevan a replantearnos e incluso cuestionar nuestras decisiones y nuestra existencia misma. Son situaciones fundamentales, definitivas, que revelan nuestros límites: nuestra vida, nuestra salud, nuestros afectos, nuestra alegría son estados o personas que en otros momentos pueden estar ausentes. Por lo general, somos conscientes de estar en una situación límite cuando vivimos momentos difíciles: la muerte de un ser querido, la enfermedad de alguien cercano, el amor no correspondido, el fracaso de un proyecto. La conciencia de nuestros límites nos lleva a filosofar porque surge necesariamente en nosotros la pregunta por el sentido y el valor de la existencia humana. Una situación límite es aquella que el hombre no puede cambiar y escapan a su control haciéndole sentir impotente y desesperado y lo llevan a replantearse todo lo que sabe hasta ese momento.

- 2) Vuelve a ver el vídeo del punto 1 y responde las siguientes preguntas utilizando también la información del texto.
 - a) ¿Qué preguntas hemos olvidado según el Personaje Merlí?
 - b) ¿Para qué cosas sirve la filosofía?
 - c) ¿Qué es entonces la Filosofía?
 - d) ¿Alguna vez te has cuestionado sobre tu vida, tu existencia? ¿En qué situación estabas cuando lo hiciste?
 - e) Reflexiona sobre tus experiencias de vida y busca un ejemplo personal de cada uno de los motivos que llevan a filosofar.

DIRECTOR: Carlos Vargas